



DIARIO LA REGIÓN, COQUIMBO 28-DICIEMBRE 2005  
P. 4

## Gabriela Mistral y su último viaje a Chile

(XVI parte)

Por Héctor Hernán Herrera Vega

Tras un breve descanso y ya repuesta del cansancio del viaje, Gabriela y la comitiva emprenden rumbo a Vicuña. Siendo las 18.45 horas el automóvil que conduce a la poetisa ingresa al puente fiscal.

La esperan correctamente formados los integrantes del Cuerpo de Bomberos de Vicuña, con todos sus efectivos; la Banda Municipal, tocando hermosas melodías alusivas; cientos de estudiantes de las escuelas locales; brigadas de boy scouts y una infinidad de personas venidas de distintos lugares del valle elquino, resaltando los campesinos y los huasos vicuñenses en sus trinosos caballos.

La larga caravana se dirige hacia la Hostería de Vicuña ubicada en calle Sargento Aldas, donde miles de personas le aplauden. Todos quieren verla, tocarla, escucharla, olerla... los vítores ensordecen el espacio, la sirena de los bomberos anuncia su llegada, los automovilistas lo hacen con las bocinas y la Iglesia con sus campanas...

Gabriela desciende del vehículo y respirando profundamente se deja acariciar por los rayos solares suaves de septiembre, sintiendo además en su rostro la fresca brisa primaveral. Mira hacia la muchedumbre que le ovaciona y pregunta: "¿Dónde está Isolina?" -

Esta se le acerca y Gabriela le dice: "Isolina, tú eres lo único que me queda". Un estrecho abrazo une una vez más a estas dos mujeres.

Luego Gabriela saluda efusivamente a doña Dolores Pinto Alcayaga, antigua dama y ex - alcaldesa de Vicuña, quien en 1938 le recibiera como tal. A continuación le saludan distintas autoridades, entre ellas, los señores regidores Juan Herrera Rojas, Edmundo Saúd Drey, Luis Vásquez Barria y, otras personalidades.

El trajín durante el día ha sido intenso, Gabriela se recoge a descansar en una habitación de la Hostería de Vicuña, no sin antes acordar que al día siguiente seguiría viaje a su Montegrande.

Cerca de las diez horas del 27 de septiembre ingresa a la casa que le vio nacer, en la calle Maipú de Vicuña. La poetisa recorre de uno a otro extremo el largo patio de la casa y deteniéndose bajo un viejo árbol dice: "en este lugar, siendo niña, instalé un columpio". Una sonrisa emocionada surca su rostro al encontrarse en ese huerto que de pequeña lo cobijó. Gabriela se detiene bajo un limonero y expresa: "Tengo un recuerdo: en estas arboledas mi padre don Gerónimo y mi madre doña Petronila me enseñaban a cuidar las flores, y en uno de estos peñes que mi padre cuidaba con esmero, me entretenía en las tarcas con otras pequeñas que venían a jugar, en columpiarnos."

## **Gabriela Mistral y su último viaje a Chile (XVI parte)**

**[artículo]Héctor Hernán Herrera Vega.**

**Libros y documentos**

### **AUTORÍA**

Herrera Vega, Héctor Hernán, 1943-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2005

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriela Mistral y su último viaje a Chile (XVI parte) [artículo]Héctor Hernán Herrera Vega.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile